



## **Leitbild des Alters- und Pflegeheims „Obigrueh“ in Schübelbach**

### **Einleitung**

*Das Alters- und Pflegeheim Obigrueh- „das familiäre Altersheim“ ...*

- *bietet älteren Menschen ein überschaubares, gemütliches Zuhause mit individueller, zeitgemässer Pflege und Betreuung*
- *bietet sinnhafte, aktive Alltagsgestaltung und unterstützt die Eigenständigkeit der Bewohnerinnen und Bewohner*
- *ist ein offenes Haus für Angehörige, Freunde und Bekannte und legt Wert auf eine gesundheitsfördernden Lebensqualität durch Geselligkeit und Rückzugsmöglichkeiten auch im grossen Garten*

### **Unsere Grundhaltung**

Primär gehen wir vom selbstbestimmten, alternden Menschen aus, der aufgrund individueller Einschränkungen seinen Lebensalltag nicht mehr alleine, zu seiner vollen Befriedigung gestalten kann.

Mit dem Ansatz der aktivierenden, resp. der reaktivierenden Pflege versuchen wir, integriert in die Grund- und Behandlungspflege weitgehend die Eigenständigkeit, die Individualität und die Eigenverantwortlichkeit jedes einzelnen zu erhalten.

Wir respektieren die Verschiedenartigkeit jedes Bewohners und versuchen mit ihm persönlichen Freiraum für sein Wohlbefinden zu schaffen.

Das Alters- und Pflegeheim Obigrueh ist das Zuhause der Bewohner. Sie selber können es entsprechend ihrem bisherigen Lebensstil und ihren individuellen Gewohnheiten mitgestalten. Die Mitarbeiterinnen nehmen die Bewohner als Gäste wahr und gestalten bewusst einen familiären Rahmen.

### **Die Bewohnerinnen und Bewohner**

- erfahren Geborgenheit, Schutz und Diskretion
- können grösstmögliche Freiheit und Selbstbestimmung leben
- werden in ihrer Persönlichkeit und ihren Wünschen gestärkt

- erfahren, dass ihre Würde unantastbar ist, dass Respekt, Toleranz und gegenseitige Achtung zentrale Werte sind in der Lebensgemeinschaft
- erleben Sinn in ihrem Dasein, in dem sie nach Wunsch in allen Bereichen mithelfen und Aufgaben und Verantwortung übernehmen können.
- können nach Bedarf Gemeinsamkeit aber auch Ruhe und Privatsphäre erfahren.
- gestalten ihr Leben möglichst eigenständig, so dass auch ihre Biographie zum Tragen kommt

### **Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter**

- erfüllen ihren Auftrag zielorientiert, arbeiten verantwortungsvoll und einfühlsam
- sind entsprechend ihrer Rolle und Aufgabe fachlich gut ausgebildet und werden angehalten, sich laufend weiterzubilden.
- werden in ihren Fähigkeiten und menschlichen Kompetenzen wie Empathie, Respekt, Kommunikation, Flexibilität und Geduld gefördert
- verstehen die Bewohnerinnen und Bewohner im Kontext ihrer Lebensgeschichte und können ihre Reaktionen und Bedürfnisse entsprechend diesem Hintergrund einordnen
- sind offen für die Anliegen der Angehörigen und nehmen sich Zeit für Begegnungen und Gespräche
- werden durch eine übersichtliche Organisationsstruktur in ihrer Selbständigkeit unterstützt
- tragen durch konstruktiver Kritik und Anregungen zur Entwicklung des Alters- und Pflegeheims bei

### **Die Angehörigen der Bewohnerinnen und Bewohnern**

- respektieren wir als Partner und als wichtige Ergänzung für eine umfassende Pflege und Betreuung der Bewohnerinnen und Bewohnern
- haben Anrecht auf offene und ehrliche Information, sofern der betagte Mensch uns die Erlaubnis dazu gegeben hat.
- sind jederzeit herzlich willkommen im Alters- und Pflegeheim Obigrueh und werden regelmässig für Feste und Ereignisse eingeladen

### **Die Führungspersonen**

- pflegen einen kooperativen und situationsbezogenen Führungsstil
- führen zielorientiert, verbindlich, entscheidungsfreudig und motivierend
- fördern ein Klima der Toleranz, Offenheit, Eigenverantwortlichkeit und des Mitspracherechts
- pflegen bewusst auch den Kontakt zu den Bewohnerinnen und Bewohnern und gestalten den familiären Rahmen gezielt mit

### **Betriebswirtschaftlichkeit und Ökologie**

- sind Zielvorgaben
- werden bei jeder Entscheidung berücksichtigt, damit die Ressourcen sparsam eingesetzt werden können
- werden bei Investitionen, Entwicklungsprozessen und Visionen mitberücksichtigt
- gelten in allen Bereichen des Institutionsalltags

### **Die Trägerschaft**

- des Alters- und Pflegeheims „Obigrueh“ ist die politische Gemeinde Schübelbach, die Oberaufsicht obliegt dem Gemeinderat.
- ist durch eine vom Gemeinderat gewählten Betriebskommission vertreten, welche mit der Heimleitung für die Umsetzung und Einhaltung der Grundsätze und Philosophie verantwortlich ist.
- ist bestrebt, eine zeitgemässe Alterspolitik zu ermöglichen, dazu gehört auch, dass die Einwohner der Politischen Gemeinde Schübelbach ihren letzten Lebensabschnitt in geeigneten Wohnformen in der Gemeinde verbringen können.

Überarbeitet: im April 2016

Vom Gemeinderat genehmigt an der Sitzung vom:

Stefan Abt  
Gemeindepräsident

Josef Bruhin  
Präsident der Betriebskommission